

Les relations entre le Canada et la Chine

- Le Canada et la Chine ont établi des relations diplomatiques en 1970. Pour la première fois, en octobre 1973, un premier ministre canadien, Pierre Elliott Trudeau, a rendu une visite officielle en Chine.
- Les missions commerciales d'Équipe Canada conduites par le premier ministre Jean Chrétien en Chine en 2001 comme en 1994 ont resserré les liens entre les deux pays et ouvert la voie à de nombreuses visites de représentants de haut rang. Depuis 1994, des ministres canadiens et chinois ainsi que des dirigeants provinciaux canadiens et des gouverneurs chinois ont effectué chaque année plusieurs visites dans l'un ou l'autre pays.
- Le premier ministre Chrétien s'est rendu en Chine pour la sixième fois en octobre 2003 et les deux pays ont annoncé à cette occasion le lancement de nouvelles initiatives visant à raffermir la collaboration dans les domaines suivants : environnement, éducation, pratiques législatives, santé et agriculture. Plusieurs visites ont eu lieu en 2003, dont celles des ministres canadiens de la Défense et de l'Environnement en septembre, des ministres des Affaires étrangères en juin et de la Coopération internationale en janvier. En août 2002, le secrétaire d'État (Asie-Pacifique) a dirigé une mission commerciale d'Équipe Canada Junior en Chine, où il s'est rendu de nouveau plus tard la même année.
- Le président Jiang Zemin a effectué une visite d'État au Canada en 1997, après le Sommet de l'APEC à Vancouver. Le premier ministre Zhu Rongji est venu au Canada en 1999. Le ministre chinois du Commerce a effectué une visite au Canada en juillet 2003 et le juge en chef du Parquet populaire suprême a conduit une délégation au Canada la même année. Ces visites ont été précédées de celles des ministres chinois des Affaires civiles et de la Défense en 2002.
- En 1999, le ministre chinois du Commerce extérieur et de la Coopération économique est venu au Canada pour signer l'accord entre le Canada et la Chine sur l'accession de cette dernière à l'Organisation mondiale du commerce (OMC) et pour assister à l'assemblée générale annuelle du Conseil commercial Canada-Chine qui s'est tenue à Toronto. Le premier magistrat de la Région administrative spéciale de Hong Kong a effectué une visite au Canada en avril 2000.
- En tant que pays de la région du Pacifique et membres des Nations unies et du forum régional de l'Association des Nations de l'Asie du Sud-Est (ASEAN), le Canada et la Chine partagent les mêmes préoccupations en matière de paix et de sécurité à l'échelle mondiale et régionale. Les deux